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证券代码：600405                                    证券简称：动力源 

北京动力源科技股份有限公司 

公司及高管接待机构调研情况记录表 

                                                       编号：2017-002 

时  间 2017年 5月 11日上午 9:30-11:00 

地  点 402 会议室 

调研形式 

√公司现场接待               □电话接待 

□ 其他场所接待              □公开说明会 

□定期报告说明会             □重要公告说明会 

来访人名称 

及单位 

海通证券   张向伟 

民生证券   张文鹏 

公司接待人 

名称及职务 

董事长、总经理          何振亚    

财务总监、董事会秘书    胡一元 

财经管理部总监          何继红 

证券事务代表            刘  欣 

调研内容 

公司情况介绍： 

公司基本面健康，发展态势良好。2016 年合同额，销售收入，毛利

额均增长。但净利润出现下滑，该情形是由特殊事件引起，但又是正面

积极的。主要有以下三方面影响因素：其一、2015 年 11 月，公司实施

第三期股权激励计划，授予了核心员工限制性股票，2016 年分摊股权激

励费用 2,362.22 万元，虽然期权费用影响当期利润，但此事项有效的激

励员工，将为公司发展带来新的活力；其二、去年提前投入建设配股项

目，增加了财务费用，但建设成果已经卓见成效。其三、研发投入的增

加，这将为公司未来发展奠定基础。 

自 2012 年以来，公司每年以 20%左右的增幅持续稳步增长，一季

度亏损，受行业周期性影响，但是销售收入一直在增长。今年的涨幅要

比往年幅度大。 
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公司业务建立在电力电子技术基础之上，全部围绕电能变换和功率

控制。电力电子技术应用多元化，直流电源最早应运用通信领域，48 伏

不间断电源系统，电源产品的功率从一两个千瓦到几百个千瓦，数据机

房的产品达到几万个千瓦。从直流电源运用的角度看，主要是通信电源。

通信电源业务主要客户是三大运营商和铁塔公司，通信行业是目前我们

最大的行业。从九十年代开始很多企业都在激烈的竞争中消失了，一方

面证明我们的行业地位，另一方面证明我们的实力。从市场的角度：我

们从国内市场推向国际市场，从几十亿走向几百亿的市场，市场规模增

大；从对客户服务的角度，增加服务内容。国际化方面，去年收入一个

多亿，今年将实现两个多亿，以前发展缓慢主要是因为通信行业的盘子

是比较固定、比较小，通过做集成方案，打开国际市场，这样通信事业

部会有良好的发展。 

直流产品，依托电力电子技术，经历了长周期的发展，经过激烈的

竞争，我们是有优势的，通信电源的技术，可广泛运用到直流电源，应

用范围广泛，推广到更多别的领域，往往都是很有竞争力的，比如单晶

硅，我们进入之后，和以前的这个领域的其他企业的水平不是一个时代，

遥遥领先。由于是一个技术平台和产品平台，研发费用不会大幅增加，

产品线和物流可共用，这样能够很好的共享资源，大幅提高效率。 

交流产品，是电力电子技术应用的拓展，把通信高可靠性的配置引

用进来。通信有 15 安培、30 安培、50 安培、100 安培等，交流也有很

多规格，不同的串并联，组成不同的供电系统。我们要做成高可靠性，

低成本的交流电源。  

节能产品，原来是技术平台的应用和延伸，高压变频器主要应用于

电机和水泵，中高压变频器几百个千瓦是小的，它是非常大的电子产品，

九十年代末最开始推广应用于电机；公司 EPC 业务是从给客户做节能改

造，发展到做综合节能、系统节能；由于是先投钱，再分享，受到资金

规模的限制，目前该业务规模做的不是很大。  

新能源汽车业务，公司于 2015 年新成立电动汽车业务线，截至目

前已组建了一支由海外归国专家和新能源汽车业内资深人士为骨干的
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技术团队。成功开发完成的 18kW 超高效交流异步电机及其驱动系统和

60kW永磁同步电机及其驱动系统，其电机的最高效率分别已达到 94%和

97%，达到国内顶尖水平。预计 2017 年底将建成年产 4 万台/年的电机

驱动系统产品和 1.5 万台/年的车载充电机产品量产能力。公司与国内

一流整车企业签署战略合作协议，为其纯电动车提供高品质动力总成产

品。公司成为其最主要的供应商。 

 

主要问答如下： 

问：运营商建设有没有低谷期？ 

答：没有明显的界限，不同时期投资重点内容不同，有时以新建为

主，有时以升级改造为主，但总体是增加。 

问：高压直流电源是对 UPS 电源的替代吗？成本低多少？ 

答：是的，高压直流是一级变换，从投资角度来讲，节省了大约百

分之五十的费用。从效率来讲，高压直流电源效率高。但是一些厂家要

求使用 UPS 电源，若用高压直流电源，不符合规范，但是使用效果没有

问题。数据机房耗电量巨大，高压直流应用有潜力， 

问：公司的主要竞争对手有哪些？ 

答：目前市场从事通信电源行业的企业主要有四家：动力源、中兴、

华为、艾默生，国内市场主要集中在前三家企业，国际市场也是这个趋

势。 

问：电动汽车产品出来了吗？主要应用于哪些领域？ 

答：18kW 超高效交流异步电机及其驱动系统和 60kW 永磁同步电机

及其驱动系统，产品通过检测，其电机的最高效率分别已达到 94%和 97%，

正在上车实验，主要应用于物流车领域。  

问：高压变频器的利润如何？ 

答：实际上高压变频器有技术难度，应用面广，早做的的和坚持做

的还好，就怕一窝蜂上，打得头破血流，恶性竞争，搅乱市场，看着不

赚钱就退出，目前趋于规范。我们现在把问题总结好，拿出有竞争力的

产品来，会有好的发展。 

问：配股进展情况？资金用途？ 
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答：正在抓紧进行，预计六月完成。募集资金主要用于将用于安徽

生产基地技改及扩建项目、研发中心升级建设项目、偿还银行贷款和补

充流动资金。 

问：去年股权激励费用高，今年情况如何？ 

答： 2016年是股权激励费用最高的一年，今后二年大幅递减。 

 

 

 

 

 

 

 

 

备注 无 

日  期 2017年 5月 11日 

 


